

BUREBA

La Bureba apuesta por internet para fijar población en sus pueblos

Carecer de conexión estable perjudica a futuros negocios y frena el acceso a los servicios

GERARDO GONZÁLEZ BRIVIESCA

Adaptarse a las nuevas tecnologías es uno de los retos que los núcleos rurales han iniciado desde hace años en la comarca burebana, impulsados de forma especial por los ayuntamientos. En opinión de los alcaldes, especialmente de los más pequeños, la conexión a internet de calidad «es imprescindible si queremos atraer nuevos vecinos y especialmente familias con niños», tal y como se expresó en el 'Encuentro con la Mujer Rural' celebrado el pasado año en la capital burebana.

Postura que se ha visto reforzada en los últimos años, en los que la presencia de la comarca burebana en internet ha experimentado un incremento continuado, al igual que el uso de la red por parte de los burebanos, tanto a nivel privado como colectivo o en telecentros públicos.

Un ejemplo claro de esta evolución tecnológica la muestra el proyecto impulsado por la Diputación Provincial bajo la denominación 'Provincia Digital'. En sus inicios, sólo una decena de municipios contaban con página municipal en la red, mientras que pocos años después la cifra de los que cuentan con espacio propio en el ciberespacio ronda el medio centenar. Antes de su puesta en marcha, las limitaciones técnicas y los re-



Los telecentros permiten contar con equipos y conexiones efectivas. G. G.

ducidos presupuestos de los pueblos más pequeños disminuían sus posibilidades de contar con dicho espacio propio, así como de localizar con los motores de búsqueda las páginas burebanas entre la ingente información que se mueve por la red. Para resolver estas dificultades, el proyecto de la Institución Provincial apostó por el medio más

idóneo para que las páginas oficiales de los municipios fueran viables, sumándose de forma paulatina los municipios burebanos.

CUMPLIR LA LEY

Así, los primeros de la comarca en adherirse a la iniciativa fueron Abajas, Aguas Cándidas, Baños, Busto, Carredo, Frias, Oña, Pancorbo, Briviesca y Poza, aun-

que algunos ya contaban con una página activa.

Como principal ventaja del programa, estas nuevas páginas facilitan el acceso a documentos, la consulta de expedientes, la notificación telemática y el pago electrónico. Asimismo, permite a los municipios cumplir la legislación sobre administración electrónica, además de mantener sus conteni-

La disponibilidad de servicios y negocios de la red es clave para el medio rural

Los puntos de los telecentros son muy utilizados por los ciudadanos

dos netamente locales de difusión patrimonial.

A nivel más doméstico, la posibilidad de realizar compras a través de la red es también muy útil para los vecinos, quienes pueden acceder a productos y servicios con total comodidad sin necesidad de largos desplazamientos.

En este sentido, han jugado un papel determinante los telecentros que permiten a los vecinos el disponer de equipos y conexiones con los que navegar por internet.

La presencia de la comarca burebana en la red no se limita a las páginas web oficiales de los ayuntamientos, sino que cada vez y en mayor número, las asociaciones van creando sus propios espacios

en el ciberespacio. Con la reciente incorporación de la biblioteca municipal de Briviesca al proyecto 'eBiblio', la plataforma de préstamo de libros electrónicos de Castilla y León, los burebescanos y burebanos en general, titulares del carnet de lectores, pueden acceder a fondos literarios virtuales sin necesidad de acercarse físicamente a la biblioteca.

El Presupuesto de Pancorbo asciende a 850.000€ para el presente año

Aprobado inicialmente, equilibra al 100% ingresos y gastos a pesar de la reducción de los primeros

G. GONZÁLEZ BRIVIESCA

La corporación municipal pancorbina aprobó de forma unánime, e inicialmente, el Presupuesto Municipal para el ejercicio de 2015 en el último Pleno del pasado año. Así, el Consistorio contará con 850.000 euros, para atender los gastos e inversiones a realizar durante el año consiguiendo equilibrar la cifra de gastos con la de ingresos previstos por diferentes conceptos.

En el apartado de ingresos, el más cuantioso corresponde a operaciones corrientes que suponen el 96,35% por un importe

de 819.000 euros. Completa el capítulo de ingresos los correspondientes a operaciones de capital y otros conceptos hasta sumar la cifra final.

Respecto a las asignaciones de gastos presupuestadas, la más elevada corresponde a Bienes corrientes y servicios, que reciben una asignación del 46,30% del presupuesto por un monto de 393.540 euros.

El resto de los gastos más elevados para el año se encuadrarán, junto al anterior, en el capítulo de operaciones corrientes que consu-



La recuperación patrimonial encabezó las inversiones municipales el pasado año. G. G.

men el 87,24% del presupuesto.

Esto deja un total de 108.488 euros para inversiones y otros gastos siendo la partida más elevada, 67.700 euros, para este primer fin. Presupuesto que se ajusta al descenso de los ingresos previs-

tos para el año, que pasan de 1.120.000 euros en el pasado 2014 a total de lo presupuestado para el presente siendo el apartado de tasas y transferencias de capital los que experimentan un mayor descenso en los ingresos municipales.

Esta disminución se refleja de forma destacada en las posibilidades de inversiones ya que el equilibrio presupuestario obliga al Consistorio a subir ligeramente el resto de capítulos de gastos municipales fijos.